

---

# Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

**Protokollant** Julian B.

**Anwesend** Ruben M., Teo S., David R., Viktor W., Julian B., Lucas B., Richard W., Daniel S., Max K., Dustin R., Chris K., Florian W., Ralf M., Nils R.

**Gäste** keine

**Datum** 16.11.2017 17:30–18:55 Uhr

## Tagesordnung

---

<b>1 Aufgaben</b>	<b>1</b>
<b>2 Berichte</b>	<b>2</b>
2.1 FSK (rSm)	2
<b>3 TOP 0 Aushänge (rSm)</b>	<b>2</b>
<b>4 TOP 1 Neues Klopapier (vw)</b>	<b>2</b>
<b>5 TOP 2 Treffen mit der Fachbereichsleitung (mk)</b>	<b>3</b>
<b>6 TOP 3 Direktorium AUT (jb)</b>	<b>3</b>
<b>7 TOP 4 Kaffeekannen (lb)</b>	<b>3</b>
<b>8 TOP 5 Verein (ts)</b>	<b>3</b>
<b>9 TOP 6 Weihnachtsfeier (jb)</b>	<b>3</b>
<b>10 TOP 7 Gedern Nachbesprechung (rw)</b>	<b>4</b>
<b>11 TOP 8 BK Medizintechnik (ts)</b>	<b>4</b>
<b>12 TOP 9 Maillinglisten (rSm)</b>	<b>4</b>
<b>13 TOP 10 Webseite (ck)</b>	<b>4</b>
<b>14 Termine:</b>	<b>4</b>

---

## 1 Aufgaben

- Max & Daniel: Organisatorische Ausarbeitung zum Strategiewochenende für 2018.
- Julian B.: Fachschaften-Referat des AStA einladen um sich vorzustellen ? müsste auch irgendwo im Wiki bei denen stehen oder bei der FSK.
- Anna P.: Prüft die Liste der Alumnis der Admins und fügt fehlende Menschen hinzu.
- Lucas B., Julian B., Viktor W., David R. (Zuckerhut verantwortlicher): Verantwortliche Feuerzangenbowle
- Teo: Themenausschuss der BuFaTa melden die Qualitätssicherung der BuFaTa muss endlich auf der Tagung besprochen werden.
- Daniel: Email ans Dekanat wegen Berufungskommissionsfristen
- Lucas: Anfrage beim Verein über zwei neue Kaffeekannen und eine neue Pumpkanne (semi-done)
- Max: News auf Webseite schreiben (nicht auf Facebook) für die Weihnachtsfeier

---

## 2 Berichte

### 2.1 FSK (rSm)

- Themen für den Besuch des Präsidenten:
  - Ergebnisse der Studierendenbefragung erfragen
  - Stand der englischen Dokumente
  - Beteiligung von Studierenden an Um- und Neubaugremien gibt auch eine Resolution
    - \* Entwurf der Resolution:
    - \* Resolution zur studentischen Beteiligung bei Bauvorhaben
    - \* Oft berücksichtigen die Bedarfserhebungen und Planungen die Bedürfnisse der Lehre und des studentischen und kulturellen Lebens nicht in ausreichendem Maße trotz des Umstands, dass die Studierenden oft die größte Nutzengruppe darstellen. Hochschulöffentliche Räumlichkeiten müssen von allen Statusgruppen gemeinsam geplant werden.
    - \* Daher fordert die Fachschaftenkonferenz der Technischen Universität Darmstadt in Anlehnung an die Resolutionen der Zusammenkunft aller deutschsprachigen Physik-Fachschaften, der Konferenz der deutschsprachigen Informatikfachschaften und der Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften bei allen Neu- und Umbauten auf zentraler und dezentraler Ebene:
      - Durchgängige stimmberechtigte Beteiligung von Studierenden an allen Kommissionen für Neu- und Umbauvorhaben auf dem Hochschulgelände, insbesondere bei der Erstellung von Nutzungskonzepten
      - Ausreichende Anzahl von Aufenthalts-, Arbeits- und Erholungsräumen, die für alle Statusgruppen nutzbar sind
      - Ausreichende Anzahl an Lernräumen
      - Ausreichende Ausstattung von Räumen
  - Hörsaalbranding
  - OwO Finanzierung
  - Erhöhte Planbarkeit von Urlaub
  - Umzug der Mathematik an die Lichtwiese und Stundenplanumbau der verwobenen Studiengängen
- Geld für Absolventenfeier
- Klausurergebnisse
- CHE-Ranking
- Institutionelle Evaluation
- Beiräte für Sprachenzentrum und HRZ-AG

### 3 TOP 0 Aushänge (rSm)

- Aushang der Regenbogenflagge an der Tür wird nichtmehr erfolgen, ein Aushang in der Fachschaft selbst wurde bewilligt.
- Aushang von dem Plakat „Liebe & Sex im Widerstand!!!“ wird im Raum Widerstand aufgehangen.

### 4 TOP 1 Neues Klopapier (vw)

- Das alte Klopapier soll jetzt abgehängt werden und der Flyer für die Feuerzangenbowle wird aufgehängt.

---

## 5 TOP 2 Treffen mit der Fachbereichsleitung (mk)

- 20. November (Montag) 17-18 Uhr, in der Fraunhoferstr. 4, Gebäude S3—21, Seminarraum Beratungs- und Betreuungszentrum
- Zugang Poststelle
- Evaluation SoSe2017 im Posteingang
  - Sollen in Zukunft als A0 Poster an uns geschickt werden oder einer anderen Größe größer A3.
- OwO Nachbesprechung
- CHE Ranking?
- Die L<sup>A</sup>T<sub>E</sub>X Vorlage der TU Darmstadt ist nicht kompaktibel mit der von TUBaMa geforderten PDF Version.

## 6 TOP 3 Direktorium AUT (jb)

- Wir haben eine Mail bekommen, dass wir einen Studentischen Vertreter zur nächsten Sitzung des Direktoriums Automatisierungstechnik entsenden sollen.
- Das Direktorium tagt am 21.12.2017? um 13:30Uhr
- Flo wird das wieder übernehmen.

## 7 TOP 4 Kaffeekannen (lb)

- Die Fachschaft iST hat sich bereits für den Kauf neuer Kannen ausgesprochen
- Die Kannen (1xPump-, 2xHandkannen) kosten insgesamt 65 Euro samt Steuer
- Die Fachschaften etit und MEC schließen sich dem Beschluss der Fachschaft iST an und sprechen sich für den Kauf der neuen Kannen aus.
- Ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung angenommen.

## 8 TOP 5 Verein (ts)

- Seit etwa einem Jahr steht der Verein in den Sternen, 17.01.18 soll dann eine neue Mitgliederversammlung stattfinden.
  - Zu dieser Sitzung muss erst einmal offiziell eingeladen werden.
- Aktuell haben wir auch keinen kompletten Vorstand mehr, da einige die sich gemeldet hatten nach längerer Wartezeit ihre Interessensbekundung zurückgenommen haben.

## 9 TOP 6 Weihnachtsfeier (jb)

- Der Entwurf für das Plakat wird vorgestellt.
- Letztes Jahr wurde festgehalten, dass wir die Professoren frühzeitig einladen wollten. Das sollte dann jetzt geschehen!
- Wir werden auch die Alumni einladen.
- Putzwagen sollte nicht vergessen werden.

---

## 10 TOP 7 Gedern Nachbesprechung (rw)

- Gedern ist schon etwas her, allerdings sollte das immernoch nachbesprochen werden.
- Die Beteiligung dieses Jahr war etwas geringer. Die Motivation der Beteiligten war aber sehr gut.
- Der Anteil der Erstis war konstant, von den älteren Studierenden waren allerdings weniger Personen da.
- Wetter war besser als Richard gedacht hat hatter gesagt
- Für ein Nachtreffen wäre die Idee, dass wir uns im kleinen Kreis vorab treffen um das Feuerzangenbowle Rezept zu testen.
- Anmerkung: Gedern sollte im Erstiebrief angekündigt werden, damit die Erstis früh genug bescheid wissen.

## 11 TOP 8 BK Medizintechnik (ts)

- Bald gibt es wieder zwei wunderschöne Berufungskommissionen, wir sollten diese Zeitnah besetzen.

## 12 TOP 9 Maillinglisten (rSm)

Jeder Mensch mit einer Fachschaftsemailadresse soll auf die generellen Verteiler geschrieben werden, damit alle alle Informationen erhalten wenn sie dies möchten.

- Es soll bei der Willkommens-Email von fs-intern ein Link zum selbst einschreiben auf fs-kontakt eingefügt werden.

## 13 TOP 10 Webseite (ck)

- Aktualisierung der aktiven Mitglieder wird durchgeführt.
  - Erstiechris ist raus
  - LinDa? mal fragen
  - Martin W. mal fragen
  - Moritz K. ist raus
  - Niklas K. mal fragen
- Wenn innerhalb von sieben Tagen nicht auf die Mail geantwortet wird, dann werden sie rausgenommen, bzw. zu Alumni verschoben

## 14 Termine:

- Vernetzungstreffen mit der FS 1 am 21.11.2017 ab 20:30 Uhr im Lernzentrum des FB 1
- 13.12.2017: FSK mit Präsidium FB2 Start 16:45
- 25.01.2018: FSK beim FB1